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8旬退休副省级官员带村民上访
12 月 17 日，89 岁高

龄的云南省政协原副主

席杨维骏坐着政府专配

用车，为 12 名失地农民

代表开道，带其到云南省

政协反映问题。

杨维骏说，那些村民都是昆明市西山区

福海社区韩家湾村的。他们要反映的问题

是，政府拆迁安置政策不合理。

据农民代表张桂仙介绍，昆明市西山区

福海社区韩家湾村有 8 个自然村组要拆迁，

1700亩耕地要被征用，房屋在今年年初被限

期拆除，政府没有出示征地手续，每亩25万元

的征地款也未发放，冬天到了，安置房至今没

有下落。

张桂仙说，他和村民曾去上访过 80 多

次，去过省委省政府、省人大政协，市、区政

府，但事情毫无进展。

12月17日，韩家湾村的400多名村民到

社区街道办，要求政府出示土地征用与拆迁

的相关手续，遭到拒绝。

张桂仙说，在村民中，有个从云南大学毕

业的大学生，他给已经退休的副省级官员杨

维骏打电话，反映问题。

12月17日，杨维骏从村民处听闻这一消

息后，从云南省政协老干部处借调一名工作

人员，并乘坐专车赶到现场。

到达现场后，杨维骏命人拍照、摄像取

证，并带着村民去省政协，“政协能监督政府，

没有我带路，农民肯定进不了大门。”

12月18日，记者在杨维骏家采访，有云

南省政协老干部处一处长来访，他和杨维骏

就带领村民上访问题辩论了2个多小时。该

处长认为，杨不该以省政协原副主席的身份

带上访农民进入省政协大院，称农民有冤屈

应走正常渠道反映问题。

杨维骏回应说：“我为什么不能以退休干

部身份，为群众反映问题？”

杨维骏
1922年3月生，云南昆明人。1945年毕业

于云南大学政治系，同年加入中国民主同盟，新

中国成立后历任民盟云南省委秘书长、副主任

委员和中央委员，云南省第五、六届政协副主

席，第六届全国人大代表。

他为民请命的事在网络传播后，被网友称

为“最可爱官员”。

记者：你为什么要带农民到省

政协上访？

杨维骏：当时了解到这群失地

农民的处境，觉得十分可怜，他们的

土地和房子都被政府征用了，但各

种手续都没有，安置房也没有下落，

他们四处上访，到有关部门信访都

没用，都在踢皮球。我既然是省政

协退休的副主席，群众找到我，那我

有义务将这个情况反映给省政协，

政协对政府不是有监督职责吗。

记者：为什么你要亲自带着他

们去，你觉得你带着和他们自己去

有什么区别？

杨维骏：农民自己去的话，连

政协的大门也进不去，有门卫，领导

不会见他们，我毕竟是有级别的，我

的配车可以畅通带着他们进去，能

引起一些领导的重视。

记者：你领着农民到省政协后

又发生了什么？

杨维骏：农民开着两辆面包

车，坐着12个农民，跟着我的专车，

门卫都认识我的专车，所以没人拦

我们。

到省政协，先找分管老干部处

的一个副秘书长说要到信访处反映

这群农民的问题，这个副秘书长就

说要请示领导，要走相关程序的审

批，我当时就怒了，救命的事，能拖

吗，就带着农民直奔信访处，结果整

个办公室一个人都没有，当时是周

五上午，这很不正常。11点半，我让

农民回家，我就直接去了省国土资

源厅递交了反映材料。

记者：国土厅有什么回应？

杨维骏：一个副厅长说会派巡

视组去了解情况，如果他们推托不

办，我就连国土厅一起告。

后来国土厅的一个副厅长来

电承诺马上成立调查组去了解情

况。

记者：带群众上访，你想过政

协有人来责怪你吗？

杨维骏：真没想过，所以当政

协老干部处的一位处长来我家责怪

我开着专车带群众去政协上访不

妥，我很是愤慨，作为一个为群众和

政府工作多年的老干部，发挥余热

体恤民情，反映民生疾苦本无可厚

非，我觉得人民培养一个干部那么

多年，干部反过来不知道报效自己

的衣食父母，这和动物有啥区别。

记者：他们责怪你什么？

杨维骏：说我开着政府配车带

农民信访行为不妥。我就说你拿出

政策和法规，哪一条规定政府配车

不能用于退休干部的调研，既然政

府每年的工作报告都要征询老干部

的意见，那我就有义务有权利去调

研，并将群众疾苦反映给政府部门。

记者：但开着公车为民请愿的

确罕见。

杨维骏：罕见才是不正常的。

难道干部的公车就是用来吃喝玩乐

的？退休干部的配车难道就是用来

游山玩水的？这才不是为民服务的

态度，政府给我配的车，那是人民给

我的待遇，我会用它来做更多有益

于人民的事。

记者：那这个处长来责怪你，

是不是代表组织上并不认可你的这

一行为？

杨维骏：我觉得不是，可能只

是某个领导或某一群人，他们会对

我的行为反感，会觉得我这老头瞎

管闲事，也可能触动某些人的利

益。但我是在替老百姓说话，我问

心无愧，心怀坦荡，我在说真话，反

映民众真实疾苦。

记者：说真话你有顾虑吗？

杨维骏：我没有，但给我反映

情况的那个云大学生听说刚被政府

官员找去谈话，让他劝我不要过问

此事，否则让他小心，我也因为多次

向省委省政府递交群众的信访材

料，有人托人转告我再瞎管闲事，小

心灭口，但我从不退缩，从政以来我

屋内挂着自写自勉的话，“以丹心照

万民，甘造坎坷不甘驯”。

记者：你只有一个人，昆明市

可能有很多信访者，你能解决所有

问题吗？

杨维骏：我觉得还是体制有问

题，为什么那么多失地农民，为啥那

么多人上访，为啥暴力强拆和流血

冲突不断，我觉得在于一些主政者

并非以民生问题为首重，而是追求

那些看得见的政绩，所以到处大拆

大建，全国兴起的“农民被上楼”运

动就是典型，村庄改造村民却失去

自主权，农民生活和就业处于困境，

许多官员只唯上、只唯权、只唯钱、

只唯政绩，却忘了群众是我们的衣

食父母这个根本。

记者：你如何和社会分享你的

观点？

杨维骏：今年我让在北京的女

儿为我开了博客，我将我的观点发

在博客上，希望更多的官员、学者和

群众都能来参与讨论，为国家的民

主和经济的发展献计献策。

记者：你的博客取名“直言”，

博文中对一些现象提出批判，有网

友觉得，你是因为退休了才敢这么

说？

杨维骏：不是，我今年快90岁

了，按说应该像许多退休老干部那

样养花种草颐养天年，但我总觉得

自己还能为人民做些事情，直言与

反腐败是我一辈子坚持在做的事，

我在位的时候，遇见这种农民我还

是会了解情况，确定是政府或某个

部门的责任我依然会专车开道亲自

为其请命，占着官位不为民办事那

是对人民犯罪。

记者：你专车带道为民请命的

事在网络传开后，很多人称你为最

可爱的官员，引起这种轰动，你想到

过没有？

杨维骏：没有，作为一个卸任

干部为群众反映诉求没什么值得

赞颂的，如果引起了网民的轰动，

那只能说现在真正为民办事、对人

民充满感情的官员变少了，我也遇

见一些干部对群众趾高气扬，出去

都讲豪华排场，这些官员已经脱离

群众了。

记者：周边的人如何看待你的

行为？

杨维骏：许多在职或退下来的

干部都很敬佩，很赞赏这种做法，当

然也有人内心可能不认可，认为多

一事不如少一事，那些反对的官员，

我觉得大多是只唯上、不唯民的人，

价值观不同不相为谋。

据《新京报》

“即便在位，也会为民请命”
“如果引起了网民的轰动，那只能说现在的官员真正为

民办事，对人民充满感情的官员变少了。”

“省国土厅承诺，立即调查”
“我毕竟是有级别的，我的配车可以畅通带着他们进去，

能引起一些领导的重视。”

“有人劝，管闲事会被灭口”
“我也因为多次向省委省政府递交群众的信访材料，有

人托人转告我再瞎管闲事，小心灭口。”
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